

PRESENTACIÓN

El presente ejemplar de *Intus-Legere Filosofía* es una buena muestra del esfuerzo por conjugar armónicamente innovación y tradición. En efecto, a partir de esta entrega nuestra Revista comenzará a aparecer con una periodicidad bianual y con un nuevo número ISSN, lo cual se traduce, en la práctica, en la edición anual de dos números conformados por las mismas áreas temáticas y de estudio que hemos venido desarrollando hasta hoy, correspondiendo este ejemplar al Vol. 1, N°1 del año 2007. Lo anterior es posible gracias al creciente número de colaboraciones que *Intus-Legere Filosofía* recibe cada año, sobre todo de académicos extranjeros y, por cierto, de investigadores nacionales provenientes de las más destacadas universidades chilenas. Sin duda, este hecho nos anima a seguir creciendo no sólo en tamaño, sino también en la excelencia de los trabajos que seleccionamos y publicamos.

Por esta razón, en este primer volumen del año 2007 hemos recogido seis artículos y dos estudios, uno de los cuales corresponde a la segunda parte y final de la traducción de una obra nietzscheana de juventud. Cierra este volumen el clásico apartado de *Reseñas*, en que damos a conocer cuatro libros de reciente aparición en el mercado de habla hispana.

Las primeras páginas están dedicadas al recuerdo y memoria del destacado sacerdote y filósofo español Mariano Artigas, fallecido el año 2006, y a quien no podíamos dejar de mencionar en esta revista. Su legado intelectual, sin duda, será su mejor herencia para los innumerables discípulos y amigos que le conocieron y siguieron en la senda de descubrir el verdadero principio de inteligibilidad de la naturaleza.

A continuación, la sección *Metafísica y Teología* presenta el metódico artículo de Thomas Rego, quien analiza con rigor los conceptos tomistas de causas, principios y elementos tal como el Santo Doctor los trata en *De Principiis Naturae*, 3. Luego, Javier Kasahara se pregunta *¿Cuál es el sentido de la metafísica leibniziana?*, sin quedarse, desde luego, en la mera interrogación, sino que emprende la clara entrega de las *claves genéticas* para comprender el pensamiento del filósofo alemán. Finalmente, Verónica Benavides se adentra en el análisis de la cosmovisión metafísico-teológica forjada por San Agustín de Hipona, corroborando, en muchos aspectos, su vigencia frente a las tesis de determinados sectores de la cosmología contemporánea.

En segundo lugar, el apartado *Filosofía Moral y Política* reúne tres trabajos que giran, respectivamente, en torno a la ética tomista—el primero de ellos—y a la ética aristotélica—los dos restantes—. Así, Alejandro Miranda estudia *Los bienes humanos básicos en la doctrina de Tomás de Aquino* de cara a lo sostenido en relación a aquéllos por G. Grisez y J. Finnis;

por su parte, Beatriz Bossi se preocupa de mostrar acertadamente *Algunas paradojas de la ética aristotélica* y Tomás Melendo finaliza acá sus reflexiones sobre el amor humano en la segunda parte de *Comprender el Amor... tras las huellas de Aristóteles*.

La última sección temática de esta revista está reservada, en esta ocasión, a dos interesantes estudios. Uno es la culminación del trabajo de traducción realizado por los profesores Javier Kasahara B. y Pablo Martínez B. del temprano opúsculo nietzscheano *La Teleología a partir de Kant*, texto del que no se disponía, hasta ahora, de una versión castellana. El otro estudio son las lúcidas reflexiones de Juan Carlos Pablo Ballesteros frente al sentido y el fin que en la actualidad se le da a la Filosofía, concluyendo su autor en un llamado a la urgente necesidad de complementación que debe haber entre la filosofía académica y la filosofía como modo de vida, tan a menudo divorciadas entre sí.

Como es tradicional, cierran este número cuatro *Reseñas* que traen a colación y consideración destacadas obras de reciente publicación, esta vez, a cargo de académicos nacionales e internacionales que nos las presentan con detalle.

Por ahora, sólo queda invitar al lector a recorrer las páginas de este primer volumen de *Intus-Legere Filosofía* correspondiente al año 2007, en la esperanza que sea de su completo interés y agrado.

VERÓNICA BENAVIDES G.
Editora